
 
Mündliche Fragen 
für die Fragestunde in der 127. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 14. Februar 2023 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen – nach § 37 Abs. 3 GOHLT – nicht Gegenstände von ledig-
lich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Die Fragestellerin oder der Fragesteller ist berechtigt, nach Beantwortung der Münd-
lichen Frage bis zu zwei Zusatzfragen zu stellen. Darüber hinaus können insgesamt 
zwei weitere Zusatzfragen von anderen Abgeordneten gestellt werden - § 37 Abs. 5 
GOHLT -. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde gewünscht 
wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 
  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 818 Abg. Kerstin Geis (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Die Frage wurde zurückgezogen.  
 
Frage 819 Abg. Saadet Sönmez (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann ist mit der Veröffentlichung des angekündigten Landesaufnahme- 
programms für Afghaninnen und Afghanen mit familiärem Bezug nach  
Hessen und der Beschreibung der Antragsverfahren zu rechnen? 

 

 
Frage 821 Abg. Gerald Kummer (SPD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Warum hat sie in der Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz am 21. Dezember 2022 berichtet, 
dass die RWE-Deponie bei Köln seit 2009 für mineralische Abfälle geschlos-
sen sei und rekultiviert werde, obwohl RWE schon im Jahr 2021 den  
Weiterbetrieb der Deponie bis 2070 beantragt hat? 

 

 
Frage 822 Abg. Elke Barth (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum wurde die Schulleiterstelle an der Feldbergschule in Oberursel,  
deren bisheriger Inhaber planmäßig zum August 2022 in den Ruhestand ver-
setzt wurde und für deren Nachbesetzung die Ausschreibung bereits recht-
zeitig im September 2021 endete, bis heute noch nicht nachbesetzt? 

 

 
Frage 823 Abg. Dr. Frank Grobe (AfD)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Woher rühren die nicht einbringbaren Forderungen in Höhe von 124.000 € 
bei der Hessischen Staatsweingüter GmbH Kloster Eberbach im Jahr 2021? 

 

 
Frage 824 Abg. Kerstin Geis (SPD)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Einspruchsverfahren gegen Grundsteuerwertbescheide aufgrund 
verfassungsrechtlicher Zweifel an der Bewertungsgrundlage liegen den  
hessischen Finanzbehörden bisher vor? 
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Frage 826 Abg. Florian Schneider (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wieso wird in Hessen die medikamentöse Präexpositionsprophylaxe (PrEP) 
nicht von der Beihilfe übernommen, obwohl die Beihilfe des Bundes als auch 
die GKV diese übernimmt? 

 

 
Frage 828 Abg. Jan Schalauske (DIE LINKE)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Warum hat sie die Überprüfung der wasserrechtlichen Genehmigungen zum 
Bau der A49 in Mittelhessen nicht bereits im März 2021, nach Vorlage eines 
entsprechenden Fachgutachtens der Firma RegioConsult im Auftrag der 
Fraktion DIE LINKE im Hessischen Landtag, in Angriff genommen, um 
eine Überschreitung der Grenzwerte bei Benzo(a)pyren und eine daraus  
resultierende Verschmutzung der dortigen Gewässer durch Straßenabfluss 
sicher auszuschließen? 

 

 
Neue Eingänge: 
 
Frage 829 Abg. Bijan Kaffenberger (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Hat sie vor Einführung des Gotham-System der Firma Palantir bei der  
hessischen Polizei eine Überprüfung des Quellcodes auf mögliche Sicher-
heitslücken durch eine neutrale externe Stelle durchführen lassen? 

 

 
Frage 830 Abg. Oliver Stirböck (Freie Demokraten)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie gestaltet sich der Mittelabfluss in Bundes- und Landesförderprogram-
men zur Digitalisierung von Schulen? 

 

 
Frage 831 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die bei der Räumung des Fechenheimer Waldes zu Tage 
getretene Vermüllung im Wald durch die Waldbesetzer? 

 

 
Frage 832 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Konsequenzen zieht sie aus den umfangreichen Verspätungen im 
Schienen-Nahverkehr durch die Bauarbeiten v.a. am "Knoten Frankfurt- 
Stadion", bei gleichzeitig wenig verlässlichen Ansagen und Anzeigen an den 
betreffenden Bahnhöfen im Frankfurter Süden? 

 

 
Frage 833 Abg. Lisa Gnadl (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Unfälle haben sich seit der Verkehrsfreigabe des Kreisels bei  
Altenstadt-Oberau (L3189) im Herbst 2022 ereignet? 

 

 
Frage 834 Abg. Christoph Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
In welchem Umfang qualifiziert sie die über 10.400 Personen, die ohne 
Lehrbefähigung als Vertretungskräfte an hessischen Schulen unterrichten? 

 

 
Frage 835 Abg. Christiane Böhm (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Inwiefern wurde der Brief der Arbeitsgemeinschaft der Ärztlichen Leitungen 
der Kliniken für Psychiatrie und Psychotherapie sowie für Psychiatrie und 
Psychotherapie des Kindes- und Jugendalters an Ministerpräsidenten aus 
dem Oktober 2022 von Seiten der Landesregierung beantwortet? 

 

 
Frage 836 Abg. Christiane Böhm (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Was ist das Bedrohungsmanagementsystem zur Begleitung von psychisch 
kranken Menschen mit Gefährdungspotential, das für Hessen geplant ist? 

 

 
Frage 837 Abg. Torsten Felstehausen (DIE LINKE)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wer hat entschieden, dass die umstrittene Software „PIMPEYE“ bei der 
hessischen Polizei zur biometrischen Gesichtserkennung eingesetzt wird? 
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Frage 838 Abg. Christoph Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie den in ihrer Antwort auf die Kleine Anfrage 20/6078 ange-
kündigten hessischen Bildungsbericht veröffentlichen? 

 

 
Frage 839 Abg. Bijan Kaffenberger (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie das schlechte Abschneiden Hessens in der aktuellen Um-
frage des game-Verband zu den Rahmenbedingungen für die Games-Branche 
in den Bundesländern? 

 

 
Frage 840 Abg. Dr. Dr. Rainer Rahn (fraktionslos)  Minister der Justiz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Behörde überprüft bei der Auswahl der an hessischen Gerichten  
tätigen Schöffen, ob diese die in § 33 Abs. 5 GVG genannte Voraussetzung 
– die Beherrschung der deutschen Sprache – auch tatsächlich erfüllen? 

 

 
Frage 841 Abg. Felix Martin (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Projekte fördert das Land im Zusammenhang mit der Umsetzung 
der UNAIDS-Ziele im laufenden Jahr? 

 

 
Frage 842 Abg. Dr. Dr. Rainer Rahn (fraktionslos)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch ist der Anteil der hessischen Grundeigentümer, die zum Stichtag 
31.01.2023 ihre Grundsteuererklärung abgegeben haben? 

 

 
Frage 843 Abg. Torsten Felstehausen (DIE LINKE)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Werden durch das Hessische Reisekostengesetz weiterhin die Kosten für 
Kurzstreckenflüge innerhalb Deutschlands erstattet? 

 

 
Frage 844 Abg. Heidemarie Scheuch-Paschkewitz (DIE LINKE)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen werden sie künftig ergreifen, um die hohe Zahl der 
durch Hundebisse, insbesondere von nicht gelisteten Hunden, verletzten 
Bürgerinnen und Bürger nachhaltig und signifikant zu senken? 

 

 
Frage 845 Abg. Dr. Frank Grobe (AfD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen will sie ergreifen, um die Nutzung der Bundes-
straße 275 von Idstein nach Weilrod als Ortsumgehung attraktiver zu gestal-
ten? 

 

 
Frage 846 Abg. Elisabeth Kula (DIE LINKE)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Position vertritt sie zu den in Frankfurt diskutierten Vorschlägen, 
das Juridicum auf dem früheren Uni-Campus Bockenheim in Frankfurt am 
Main zu erhalten, dort die Kultureinrichtung Frankfurt LAB und die Hoch-
schule für Musik und Darstellende Kunst (HfMDK) unterzubringen sowie 
im Rahmen eines gemeinsam von Stadt und Land getragenen Wettbewerbs 
Vorschläge für die künftige Nutzung entwickeln zu lassen? 

 

 
Frage 847 Abg. Daniel May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welches Ziel verfolgt sie mit der Qualitätsoffensive Mathematik?  

 
 
 


